

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Echo Covid

Par I. I

VARIANT SUD-AFRICAIN : PLUS CONTAGIEUX MAIS PAS PLUS MORTEL



Photo: AFP

Le nouveau variant du coronavirus identifié en Afrique du Sud en octobre, et désormais prédominant dans le pays africain le plus touché par la pandémie, n'est pas plus mortel mais il est 1,5 fois plus contagieux, a affirmé lundi un panel d'experts sud-africains.

NORVÈGE : AUCUN LIEN ENTRE VACCIN ET DÉCÈS

Les autorités sanitaires norvégiennes ont estimé hier qu'il n'y avait pas de lien établi entre le vaccin Pfizer/BioNTech et le décès de 33 personnes âgées vaccinées. Parmi les 13 cas étudiés de plus près pour l'instant, "ce sont tous des gens qui étaient très âgés, fragiles et avaient des maladies graves", a déclaré à la presse la directrice de l'autorité norvégienne de santé publique, Camilla Stoltenberg.

VACCINS : PLUS DE 40 MILLIONS DE DOSES ADMINISTRÉES

Plus de 40 millions de doses de vaccins anti-Covid ont été administrées dans au moins 60 pays ou territoires du monde, dans une course à l'immunisation aujourd'hui menée par Israël, qui a déjà vacciné 24,5 % de sa population, selon un décompte de l'AFP. En volume, ce sont les États-Unis qui sont en tête, avec 12,28 millions de doses administrées à 10,60 millions de personnes (3,2 % de la population), devant la Chine (plus de 10 millions de doses).

FRANCE : ESPÉRANCE DE VIE EN CHUTE

L'épidémie de Covid-19 a réduit de plusieurs mois l'espérance de vie en France, a indiqué hier le très sérieux Insee dans son bilan démographique 2020. L'espérance de vie à la naissance atteint 85,2 ans pour les femmes (en baisse de quasiment cinq mois) et 79,2 ans pour les hommes (en baisse de six mois), soit un recul bien plus net que celui observé en 2015, année marquée par une forte grippe hivernale.

Gabon : la barre des 10 000 cas positifs franchie

Cherolle MISSOUKI
Libreville/Gabon

DANS son dernier bulletin dressant le bilan de la situation épidémiologique, le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon a annoncé lundi 120 nouveaux cas positifs sur 4 859 prélèvements. Ces données épidémiologiques ont été essentiellement enregistrées dans les provinces de l'Estuaire (75 nouveaux cas positifs sur 4 659 prélèvements à Libreville), du Haut-Ogooué (11 nouveaux cas positifs sur 100 prélèvements à Moanda) et de l'Ogooué-Maritime (34 nouveaux cas positifs sur 89 prélèvements à Port-Gentil). Les prélèvements (11) réalisés dans l'Ogooué-Ivindo, à Makokou, n'ont révélé aucun cas positif. Ces nouvelles contaminations records enregistrées en 72 heures seulement, portent le nombre de cas testés positifs à 10 019. Elles font ainsi franchir le Gabon la barre symbolique des dix mille cas de contamination au Covid-19 depuis l'apparition de cette épidémie en mars 2020 dans notre pays. En matière de prise en charge, les cas d'hospitalisation et ceux en réanimation ne cessent d'augmenter. 17 personnes se trouvent dans les services d'hospitalisation tandis que 11 patients sont en réanimation. Pour ce bilan, le Copil a déclaré 74 personnes guéries du Covid-19 et n'a pas enregistré de décès depuis le 4 janvier dernier. En revanche le nombre de cas actifs a grimpé à 221, concentrés à Libreville (145), Port-Gentil (60), Moanda (15) et Lambaréné (1). Au total, sur 410 692 prélèvements réalisés par le Copil depuis le début de l'épidémie, 10 019 cas ont été testés positifs dont 9 732 guéris et 66 décès.

Photo: DR



Des contaminations importées qui interrogent

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

AVEC 120 nouvelles contaminations enregistrées le 18 janvier, le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon vient d'annoncer un des plus forts taux de ces derniers mois. En effet, il faut remonter au 14 août 2020 pour constater que plus de 100 nouveaux cas avaient été répertoriés (soit 148 nouvelles contaminations ce jour-là). Une hausse qui inquiète les autorités car, elles ont observé que 1/3 de ces cas seraient importés et 90 % de ce tiers proviendrait des pays africains. Il faut donc relever deux choses de ces données. La première est que les aéroports, les ports et les routes situées au niveau des frontières sont actuellement des zones sous haute tension. La seconde est que les variants du virus anglais, brésilien et sud-africain (plus infectieux), qui ont déjà touché la France ou le Japon (dont 20 pays, territoires et zones pour la seule



Photo: SNNI L'Union

Une vue des arrivées à l'aéroport Léon Mba.

mutation détectée en Afrique du Sud, ndr), pourraient bientôt atteindre les pays du continent. Si des tests PCR spécifiques existent, il reste juste à savoir si l'Afrique est prête à faire face à cette potentielle nouvelle onde de choc. Tout le monde se demande si le gouvernement gabonais a la capacité d'anticiper et de renforcer les mécanismes de surveillance aux frontières. Parce qu'une bonne partie des contaminations est importée et que ce pourcentage pourrait bien être "une porte d'entrée" des mutations du coronavirus au Gabon,

parce que les variants demeurent une épée de Damoclès au-dessus de nos têtes. Pour le moment, on sait juste que les voyageurs à l'arrivée au Gabon sont tenus de présenter la preuve d'un résultat négatif à un test PCR du Covid-19 effectué cinq jours au plus avant la date de l'embarquement dans le pays, se soumettre à un test PCR au coronavirus payant dès leur arrivée au Gabon et s'isoler (théoriquement) jusqu'à la communication des résultats du test. Ce qui est pour l'instant assez maigre au vu des cas importés sus-relevés.